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低空經濟將成香港新增長引擎
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劉韋瑋 資深傳媒人

中央明確支持香港鞏固多個領域的地
位，包括建設世界級機場群，鞏固提升香港
國際航空樞紐地位，深化低空空域管理改革，

低空經濟這個名詞因而產生。近年本港政府相關
部門亦就低空經濟提出發展計劃，惟與內地相比，距離
仍有一大段，必須急起直追。
低空經濟是指一般在垂直高度1,000米以下，根據實

際需要延伸至不超過3,000米的低空空域範圍內，以民用
有人駕駛和無人駕駛航空器的低空飛行活動為牽引，帶

動相關領域融合發展的綜合性經濟形態。
有人駕駛航空器包括直升機、滑翔傘、熱氣球等。

無人駕駛航空器包括可實現無人駕駛的電動垂直起降航
空器、航拍機等。
本港市民對低空經濟的認知，目前只體現在特定日

子晚上的維港無人機表演。其實，當局於2023年10月
發布《現代物流發展行動綱領》已制訂策略和行動措
施，提出鼓勵物流業善用科技，更廣泛應用智慧物流解
決方案，提升競爭力。行政長官李家超於今年6月的行

政長官互動交流答問會上亦表示，低空經濟絕對有發展
空間，香港作為大灣區城市之一，需探討如何共同發展
低空經濟。可見當局對發展本港低空經濟有強烈的意
願。
不過，香港由於地方密集、高樓多，低空經濟涉及

航空器飛往不同區域，牽涉的問題很多，提供予低空飛
行器的基礎建設要優化，5G網絡穩定性也須強化，還有
海事、航道等相關配套等，都是需要解決的難題。低空
經濟作為香港的新增長引擎之一，盼當局能善用內地的
優勢和配合國家發展策略，積極在不同範疇下大力推動
低空經濟產業的發展。

2024兩岸青年峰會
於 3日至 5日在北京舉
行。多位參會的台灣青
年表示，受益於近年來
大陸出台的許多惠台措
施，越來越多的台灣青
年選擇赴陸讀書、生
活、創業、就業。台灣
青年十分看好大陸的成
長機會，不約而同談及
對粵港澳大灣區的關
注，希望未來在灣區就
業。

熊貓「福寶」帶旺韓人四川遊
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綜合中新社、新華社報道，中
國海警局新聞發言人劉德軍3日表
示，7月2日，福建海警於泉州近海
依法登檢查扣一艘涉嫌非法捕撈的
台灣漁船。劉德軍表示，該漁船
違反伏季休漁規定，在底拖網禁
漁區線內違規拖網作業，且使用
的網具遠小於國家規定的最小網
目尺寸，破壞了海洋漁業資源和
生態環境。期間，台有關船隻試
圖干擾正常執法，福建海警依法
予以警告驅離。
國台辦發言人陳斌華答記者問

時表示，此係大陸海警正常執法，
旨在維護相關海域漁業生產秩序、
海洋漁業資源和生態環境。有關部
門將依法依規予以處置。

閩海警查扣涉非法捕撈台漁船

峰會由國務院台辦、教育部、全國青
聯和北京市政府共同主辦。在峰會

間隙，就讀於中國政法大學的台生姜宗
奇表示，大陸為台灣青年提供了諸多優
惠政策和扶持措施，包括人才引進計劃
以及求學就業等方面的指導，這些政策
對他們非常友好，為台灣學生提供了更
多就業和創業機會。「未來粵港澳大灣
區將打造成國際一流灣區和世界級城市
群，超過紐約灣區，我非常看好大灣區
的法律就業前景，未來的首選也是回到
灣區，從事涉外法治的相關工作。」
台生劉育宇，目前正在北京師範大

學攻讀研究生。「在北京讀書這麼多年
來，我感覺自己與大陸的學生沒有任何
區別，生活上也沒有任何不便之處。如
台灣居民居住證號碼完全比照大陸身份

證號碼，也是18碼，常用軟件的註冊和
身份驗證也一樣，越來越有身份認同
感。」他在大陸旅遊時注意到，廣東和
台灣在風俗習慣上有許多相似，「例如
每年過年，我們同樣要祭祀、拜神，所
以在大灣區生活，我覺得沒有任何的隔
閡和差異。」他同樣認可粵港澳大灣區
的發展前景，尤其是他所研究的教育領
域。「未來我會考慮回到灣區工作，投
身於粵港澳的教育建設。」

「首來族」：新媒體可發揮作用

台青鄭庭繹在大陸已有8年之久。
他認為兩岸青年應共同擔負起學習古代
中國文化和民族復興的責任，並推薦台
灣青年多到大陸走走看看，親身體驗祖
國的風土民情和環境。
峰會現場，來自台灣大學的莊佳穎

和台灣海洋大學的張語恩以一身馬面裙
的裝扮吸引了眾多目光。談到穿着馬面
裙的原因，她們表示，這是為了響應新
中式風格的風潮，感受馬面裙帶來的獨
特韻味。同時，她們也希望通過這樣的
穿着，展現出兩岸文化的交融與共鳴。
來自台北市立大學的盧欣誼是一位

「首來族」（首次到訪大陸的台灣同胞）。
她認為，在兩岸交流中，新媒體發揮的
作用不可小覷。「如今的台灣年輕人，
比起傳統的電視新聞，更願意從Fb、Ig
等社交媒體上獲取訊息。」因此，她建議
應該把祖國的美麗河山、科技力量、先進
設施設備，以及豐富多樣的娛樂休閒活動
等內容，展示在社交媒體和短視頻平台
上，以此吸引台灣年輕人來到大陸。「踏
出第一步是最重要的。」她想對「首來
族」說，完全不用擔心安全問題，大陸是
全世界前三安全的地方。

■中國海警局指台灣漁船違反休漁
規定。圖為中國海警船。 網上圖片

「很多韓國人都關心『福寶』
的生活狀態，我們到這裏來看到
『福寶』生活得非常好，也就安心
了。」近日實地考察大熊貓「福
寶」的居住環境後，韓國釜山市旅
遊協會副會長崔溥林讚嘆不已。
由中國駐首爾旅遊辦事處和四

川省文化和旅遊廳共同主辦的2024
「你好！中國．天府四川」韓國旅
行商踩線活動，6月下旬在四川成
功舉辦。來自韓國首爾、釜山的旅
行商受邀走進四川，實地考察四川
的文化和旅遊資源，與當地旅遊部
門和旅遊從業者開展交流。
韓國旅行商的第一站就是「福

寶」所在的中國大熊貓保護研究中
心卧龍神樹坪基地。「福寶」是首
隻出生在韓國的大熊貓，自2020
年7月出生以來深受中韓兩國民眾
的關注和喜愛。「福寶」於今年4
月3日回國，進行兩個多月隔離檢
疫和過渡適應後於6月12日
起與公眾見面。
「目前我們已推出了部

分『福寶』主題旅遊線
路，考察後將針對不同年
齡客戶優化細化產品。」
韓國模德旅遊公司工作
人員李俊泳說。
隨後，韓國旅行商

還分別考察了黃龍、
九寨溝等景點。韓國

旅行社工作人員高慧旼說：「黃龍
景區的五彩池景觀非常令人震
撼。」

韓國入境客源排名第三

近期，隨着中國免簽「朋友
圈」持續擴大，外籍遊客來華熱情
不斷升溫，中國出台了多項促進外
國人在華便捷支付的措施，外國人
支付更加「絲滑」。
今年以來，韓國赴華遊需求增

勢明顯。據攜程數據顯示，5月以
來，成都入境遊訂單同比增加
130%，增速排名全國第六。其
中，韓國客源佔比排名第三。
很多韓國遊客因為「福寶」開

始了解四川，也希望發現更不一樣
的四川風土人情。「四川歷史悠
久，文化底蘊深厚。這裏的城市很
乾淨，是一個非常宜居的地方。」
高慧旼說。

■「福寶」剛在4月初從韓國回國。 網上圖片
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■劉育宇參加學
校舉辦的校園健
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